



Capital mundial de las tortugas fósiles

La principal figura de estos estudios edita el volumen de la revista *Stvdia Geologica Salmanticensia*, de la Universidad de Salamanca, que solo necesita 1.800 euros anuales para ser la referencia de estos estudios en el mundo

JUAN CARLOS HERNÁNDEZ
SALAMANCA

Podemos convertirnos en la capital mundial de la paleontología de las tortugas y eso sería bueno para Salamanca". Así de contundente se muestra Emiliano Jiménez, creador de la Sala de las Tortugas ubicada en un sótano de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Salamanca, y promotor de la inminente publicación del volumen especial de la revista *Stvdia Geologica Salmanticensia*, editada por la primera figura mundial del estudio de los fósiles de las tortugas, Hans-Volker Karl, para Ediciones Universidad de Salamanca.

En septiembre verá la luz de nuevo la publicación, que desapareció en 1992, con el inicio de la crisis de los primeros años noventa. Fue la primera del mundo en abordar la paleontología de estos animales, y ahora que no queda ninguna, se convertirá en la única, comenta Emiliano Jiménez. "Antes solo estudiaba yo estos fósiles en España. Ahora somos tres y todos están de acuerdo en que la revista se haga en Salamanca, la única del mundo para estudiar estos fósiles", recalca el paleontólogo de la Usal.

"Lo tenemos todo menos los 1.800 euros para hacerla. Ahora los hemos conseguido para este volumen, pero si no siguen los alemanes se perdería la revista", advierte Jiménez.

Los paleontólogos europeos

Asegura que tanto Karl como los demás paleontólogos alemanes, holandeses y daneses que escriben en el cuarto volumen de *Stvdia* "tienen interés en que la publicación siga haciéndose en España", y concretamente en Salamanca. "Los alemanes -que financian el número de septiembre- querían



El paleontólogo Emiliano Jiménez, en la Sala de las Tortugas de la Facultad de Ciencias de la Universidad.

FIZ/LIRA FÉLIX BAZ

hacerlo en Alemania, y yo peleé por hacerlo aquí, y la intención es seguir haciéndolo desde aquí, pero para eso se necesitan los 1.800 euros", recalca.

La Sala de las Tortugas de la Usal alberga el 95 por ciento de los fósiles de estos animales existentes en todo el país, lo que ha proporcionado un gran prestigio internacional a la ciudad en el mundo de los paleontólogos. "La principal figura mundial de estos estudios la vio hace un mes y se

quedó sorprendido, porque pensaba que no era tanto. Y está en el sótano de la facultad en lugar de un museo digno de ciencias o de paleontología en Salamanca", comenta Jiménez.

"Lo extraño que puede parecer que tantos autores del centro y norte de Europa escriban en Salamanca es porque ellos asocian las tortugas fósiles a Salamanca y su Universidad, algo tradicional ya en la paleontología de estos animales. Aquí se hizo la

primera revista del mundo dedicada a ello, otras la han imitado después efímeramente y si *Stvdia* vuelve es con la intención de continuar", explica el profesor Emiliano Jiménez.

Él asegura que le sobran fuerzas y ganas de consolidar a Salamanca como "la capital mundial de las tortugas fósiles", pero para eso necesita apoyo institucional y 1.800 euros anuales para mantener con vida el proyecto editorial de *Stvdia*. ■